
 

令和５年度 第１回江南市文化財保護委員会に関する議事録 

 

● 日時 令和５年５月２４日（水） 午前１０時～１１時３０分 

 

● 場所 防災センター２階 研修室１ 

 

● 出席者 ７名 

小沢  捨雄 

長谷川 公茂 

長谷川 良夫 

赤塚 次郎 

佐藤 豊三 

澤木 誠治 

谷田 潔 

 

   欠席者  ２名 

鈴木 重喜 

丸山 和成 
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協議事項（１）文化財案内看板説明文ついて事務局より説明をお願い

します。 

 

「文化財案内看板説明文ついて」説明 

 

ただいま、事務局から説明がありましたが、委員の皆さん何かご意見、

ご質問はございますか。 

 

看板に使用する絵図や写真等の発行日や撮影日も明記した方がよい

と思います。 

 

確認して追記します。 

 

小折城（生駒屋敷）跡の看板で、「生駒屋敷の地積は明治維新後開放

され田畑宅地となり」とありますが明治維新後でよかったですか。 

 

ここの記載が無くても文として成り立つため、削除させていただきま

す。 

 

富士塚（お亀塚）の看板で、生駒主計利勝とありますが、主計の読み

方はしゅけいで良いか確認をお願いします。 

 

確認させていただきます。 

 

宮後城跡の案内看板に使用する写真ですが、新しい時代の遺物が写り

こんでいるため、この写真ではなく、俯瞰した写真を掲載した方がよ

いと思います。 

 

それでは、写真を変更します。 
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生駒家石造群の各看板ですが、各墓地の記載内容になっているため、

石造群として、どの看板にも石造群の情報の記載があるとよいと思い

ます。 

 

それぞれの看板に各墓地の場所がわかると、お見えになった方も足を

運びやすいと思いますが、そうなると看板修繕の予算も必要になるた

め、予算化されるまでは、目隠しテープを張る等の簡易的な修繕を行

います。 

 

次に協議事項（２）五明笛太鼓について事務局より説明をお願いしま

す。 

 

「五明笛太鼓について」説明 

 

今年は１０月の何日に祭りが開かれますか。 

 

申し訳ありません。日にちの確認が出来ておりませんので、確認して

委員の皆様にお伝えします。 

 

よほほい祭りに似ている気がします。何か共通点がありそうですね。 

 

次に協議事項（３）文化財マップへ掲載する文化財について事務局よ

り説明をお願いします。 

 

「文化財マップへ掲載する文化財について」説明 

 

文化財マップの話とは少しずれるかもしれませんが、地域活用計画を

策定する予定はありますか。 

 

今のところ予定はありません。 

 

計画を策定すると看板修繕等の補助金が貰える場合があります。ま

た、看板について明確にされていない内容は削除する形になっていま
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すが、個人的には様々な伝承があるということでよいと思っていま

す。文化財マップを足掛かりにエリアとして関連付けをして観光・文

化として活かしていくこともできます。 

また、文化財マップに掲載されている未指定の文化財は指定文化財に

値するものばかりですね。 

 

以前、天井画のある寺について資料を見せていただきましたが、その

後はどうなりましたか。 

 

所有者の方は文化財に指定するご意向はなく、どのようなものかを知

りたいとのことで、資料をお持ちになりました。 

 

今回、五明笛太鼓の文化財指定の話が上がりましたが、文化財指定の

数を増やして、市民の関心を高めることも大切です。 

 

文化財所有者のご意向もありますが、五明笛太鼓のように文化財指定

のご意向があるものは文化財として指定していきたいと思います。 

 

他に、ご意見、ご質問もないようですので、これにて文化財保護委

員会を終了します。 

 

≪令和５年度 第１回江南市文化財保護委員会 終了≫ 

 

 


